

AÑO XXI.—NÚM. 5932

11 DE MARZO DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 11 de Marzo de 1881.

ECOS DE MADRID.

—o—

10 de Marzo de 1881.

Eran las seis de la mañana cuando el frenético cotillon ofrecia en los bailes de máscaras las postimerias del Carnaval.

En vertiginosa carrera avanzaban las Evas y los Adanes hácia el abismo del sueño que debia devolver la tranquilidad á su cuerpo, sino á su alma.

Al despertar hallaron enfrente una figura escualida, demacrada, triste: era la cuaresma.

Algunos habrán exclamado creyendo verse en un espejo:

—Cuanto me ha deteriorado!

La verdad es que las pasiones desarrolladas en esas fiestas, gastan en unas cuantas noches más vida que un año entero de metódico y honoroso trabajo.

En esas noches empiezan novelas y dramas que suelen acabar muy mal y cuestan caros por que se escriben en papel sellado.

Sin ir más léjos, los tribunales entienden ya en un suceso que de un modo ú otro va á arrebatár la libertad á un mozo de diez y siete primaveras.

En un baile vió una máscara que le pareció encantadora. Bailaron primero y cenaron despues.

Con este motivo vió la cara á la mascarita y se enamoró de ella.

La muchacha, lista si las hay, confió á su galante caballero que pertenecía á una familia distinguida y que se hallaba allí con su doncella á su que lo supieran sus padres.

Lo novelesco del caso acabó de entusiasmar al mozo. Se dieron cita para el baile siguiente.... Continúo la novela... El la adoraba, ella le correspondia, habia obstáculos insuperables, separarlos era decretar su muerte etc. etc.; total que convinieron en aprovechar el domingo de Carnaval para fugarse, unirse y luego pedir perdón á sus respectivas familias.

El se proporcionó recursos, asistió por la noche al baile y todo preparado, al amanecer salieron del brazo, se fueron á la estacion del Mediodía, tomaron billetes para una poblacion próxima, llegaron, se hospedaron en una fonda y en el colmo de la felicidad; dos dias despues fueron sorprendidos por un pariente de ella acompañado de la justicia.

Convicto y confeso el jóven de haber distraído á una menor, comenaron las actuaciones. Lo mas natural parecia que una bendicion pusiese término al asunto; pero como resultó que la jóven hija de una familia distin-

guida era hija de unos modestísimos porteros.... el galan desengañado aunque tarde no quiere casamiento. Su familia se opondrá tambien; pero la causa sigue y lo dicho, pierde la libertad por ir á la cárcel ó á la vicaría.

Esto, un combate entre dos estudiantinas y un desafío entre dos más caras del que resultó un herido grave, son las tristes memorias que ha dejado el Carnaval.

Dos descubrimientos importantes ha hecho la policia: una sociedad para explotar á los licenciados que regresan de Cuba y una fábrica de monedas falsas.

Ambas industrias estaban organizadas con rara perfeccion.

La sociedad tenia sucursales en Santander y agentes que iban y venian. Apenas desembarcaban los soldados cumplidos eran recibidos y hospedados por los corresponsales de las casas de Madrid. Allí los agentes indagaban con gran habilidad el carácter, las costumbres, las relaciones de cada uno de los recién llegados y las cantidades que traian. Unas veces los acompañaban hasta Madrid, otras telegrafaban su salida de Santander, y una vez en la corte, se hallaba tan bien tendida la red que caian en ella.

Cuando no podian sustraerles sus aborros los llevaban 10 y 12 duros por cada dia de hospedaje.

La circunstancia de haber estafado por este procedimiento crecidas sumas á los infelices licenciados, ha puesto á la autoridad sobre la pista de los industriales y se han descubierto sapos y culebras.

Hasta hubo quien disfrazado de taniente recogió á 8 individuos 37,000 reales á cambio de un recibo asegurándoles que lo hacia por orden superior, para que no los robaran, y que en el momento de su marcha se los devolveria.

Así lo hizo en efecto, dándoles perros chicos por monedas de cinco duros.

La fábrica de monedas es un modelo de administracion.—Los libros en toda regla, sucursales en provincias, comisionados para colocar los productos, un director inteligente y fino.... Lo único que faltaba era el oro y la plata en las monedas.

En fin... que por todas partes nos asedian los aficionados á lo ageno; de los cuales en honor de la verdad, no puede decirse que aspiran á vivir sin trabajar, por que trabajan con más celo y acierto que los hombres de bien.

Hoy no se habla en Madrid más que del drama de anoche. Drama de un realismo espantoso, represen-

tado en una cocina y en el que tomaron parte como personajes principales tres personas vulgares.

En la calle de Recoletos número 5, vive el Marqués de Caicedo, con dos hijos y una hija y una servidumbre que hasta anoche constaba de una doncella, una cocinera, un ayuda de cámara y un gron ó sea criadito.

La cocinera era muger de 30 á 32 años bastante agraciada: el ayuda de cámara un jóven de 28 años buen mozo y andaluz. Aquella sostenia relaciones desde hace años con un hombre que habia obtenido el título de maestro de escuela, despues se habia hecho barbero y últimamente aspiraba á ser médico. Recientemente y por haber nacido una niña de estos amores legitimaron su union casándose. Pero la cocinera no dijo nada á sus amos, dió á criar la niña veia á su marido á menudo y muchas veces le convidaba á comer.

Todo esto indica que la organizacion de la servidumbre en muchas casas deja bastante que desear... para la tranquilidad de los amos. Pero vamos al episodio trágico.

Parece que celoso por que sospechaba que su muger se entendia con el ayuda de cámara supo que el sábado último pasaron los dos la noche en un baile de máscaras. Otra version dice que estaba en la creencia de que su muger queria envenenarle. La justicia averiguará la verdad; el hecho es que anoche fué á ver á su muger y entró en la cocina. Los amos de la casa tenian un convidado y se sentaron á la mesa. Ya á los postres oyeron un grito desgarrador, acudieron á ver lo que era y hallaron á la cocinera bañada en sangre y al ayuda de cámara tendido con una puñalada que le habia dejado muerto. El autor de aquel doble asesinato era el marido, que no trató de huir y confesó su crimen.

Con este motivo el teatro del suceso se llenó de gente, acudieron el Gobernador, el Juez de guardia, muchos amigos del dueño de la casa, la noticia circuló rápidamente y hoy la traen los periódicos con una minuciosidad norte americana.

Gracias al celo de los reporters sacaremos como vestian las victimas y el asesino. lo que tenían en los bolsillos, lo que se decia en los corrillos de la calle.... Pero no por eso deja de fijarse el pensamiento en la pobre niña de cuatro meses que ha quedado sin madre y con un padre manchado con el crimen.

Gran ocasion de ajercitar su caridad para la sociedad protectora de los niños.

Un adelanto.

Como en Paris, como en Londres

como en las grandes capitales de Europa, se haya ya en los cafés más principales y en las fondas el utilísimo anuario del comercio, la industria, la magistratura y la administracion; que sumamente perfeccionado, ha publicado el conocido editor Bailly Bailliere. Este libro necesario á todos, ha llegado al tercer año con creciente éxito. No es posible prescindir de él. En el constan las señas y profesiones de todos los españoles que desempeñan algun cargo ó tienen alguna representacion social y datos sumamente interesantes de las posesiones de Ultramar, de los Estados-Americanos y Portugal.—¡400,000 señas! ¡Mas de 4000 columnas! Un céntimo por cada letra de las que contiene, equivaldria á la fortuna de Manzanedo

Para concluir una frase que he oido en una Biblioteca.

No siempre son amables los que sirven los libros y en ocasiones buscan pretextos para no darlos.

—Tiene V. tal libro?

—Está ocupado.

—Y tal otro?

—Aun no está consignado en el indice.

—Y tal otro?

—Está en rústica.

—El que está en rústica es V. con testó el aspirante á lector dando media vuelta y marchándose.

—JULIO NOMBELA.

CRONICA.

Desde 30 de diciembre de 1880, la sala de aparato de la estacion central de Amsterdam, se ilumina por medio de lámparas eléctricas.

Los 325 metros cuadrados de superficie están perfectamente alumbrados por 5 luces. Una sexta luz ilumina la sala del público.

Los resultados respecto á la cantidad y calidad de la luz y respecto á la temperatura de las salas, son satisfactorios. Las luces tienen globos opacos de cristal y reemplazan á las 75 luces de gas, que antes existian. La máquina generadora es Liemens y el motor de rotacion, sistema Otto de gas, de ocho caballos.

Por faltas al bando de policia municipal se han impuesto por esta Alcaldia varias multas en el dia de hoy.

Por los Guardias municipales han sido recogidos en la mañana de hoy 44 pesas del antiguo sistema, á varios vendedores ambulantes de esta poblacion.

Han sido detenidas y conducidas al depósito por los celadores municipales 5 mugeres por embriaguez y escándalo.